

# *Alertan brote de Covid en poblaciones indígenas de Brasil*

---



Río de Janeiro, 4 jun (RHC) La Fiscalía del estado brasileño de Roraima exigió que el Gobierno adopte medidas urgentes para evitar que el coronavirus siga expandiéndose dentro de la tierra de los indígenas Yanomami en la frontera con Venezuela, ya que la actual situación podría derivar en un "genocidio".

"Vemos que quien puede llevar el virus para allá dentro son los garimpeiros [buscadores ilegales de oro y piedras preciosas], porque salen de la ciudad y acaban teniendo contacto con los indígenas; ellos atraen a los indígenas con comida y bebida, si ese virus se expande dentro de la tierra indígena esta pandemia causará un genocidio allí dentro", lamentó en un comunicado el procurador Edson Damas.

La tierra Yanomami es la mayor de Brasil: son más de 9,6 millones de hectáreas entre los estados de Roraima y Amazonas (norte) donde viven alrededor de 26.780 indígenas.

Desde hace tiempo, la población nativa se enfrenta a las invasiones recurrentes de los garimpeiros (se calcula que hay más de 20 000), algo que ahora es especialmente grave porque también pueden difundir la enfermedad.

Las muertes por síndrome respiratorio se multiplicaron por 20 durante la pandemia del nuevo coronavirus, según datos del Portal de la Transparencia de la Asociación Nacional de los Registradores de Personas Naturales de Brasil (ARPEN).

Según estas informaciones, adelantadas por el portal de noticias UOL, desde el 16 de marzo de este año (cuando se registró la primer muerte por COVID-19 en Brasil) hasta el 3 de junio hubo 6 994 muertes, frente a las 349 que hubo en el mismo periodo del año pasado.

El aumento de muertes atribuidas al llamado SRAG (Síndrome Respiratorio Agudo Grave) es del 1.904%, y según los especialistas tiene una relación directa con la pandemia.

Muchas de esas muertes provocadas por SRAG en realidad habrían sido causadas por el COVID-19, pero no se calificaron así por la elevada subnotificación, una consecuencia de la insuficiencia de test.

El Ministerio de Salud de Brasil informó el 2 de junio que el número de muertes provocadas por el SARS-CoV-2 superó las 32.000, una cifra que no incluye a los muertos por síndromes respiratorios de forma genérica.

Fuente: Sputnik

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/224763-alertan-brote-de-covid-en-poblaciones-indigenas-de-brasil>



**Radio Habana Cuba**